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令和５年度 第１回にしお男女共同参画市民会議 議事録 

 

日時 令和５年 10月６日（金) 午後１時 30分～ 

場所 西尾市役所２階 21会議室 

委員 
出席者 

鈴木順充 松井知代美 杉浦正浩 松本理絵  

大嶋信吾 宮地由加  順不同敬称略 

欠席者 赤堀正光 牧仁美 顧問 柳本祐加子  順不同敬称略 

事務局 

市民部 地域つながり課 課長    手嶋 

市民部 地域つながり課 主任主査  白木 

市民部 地域つながり課 主査    山﨑 

株式会社ジャパンインターナショナル総合研究所 鈴木 

 

 

（事務局） 

ただ今から「令和５年度 第１回にしお男女共同参画市民会議」を開催する。本日の会議は次

第に基づき進め、１時間 30程度の予定。よろしくお願いする。 

本会議の公開の取り扱いについて、西尾市審議会等の会議の公開に関する要綱に基づき、平成

25 年６月 28 日に開催された会議の中で公開とすることを決定している。公開内容は、会議開催

日、委員名簿、会議録をホームページに掲載する。 

 本日の欠席者について、赤堀委員、牧委員、また柳本教授についても急な予定のため欠席のご

連絡をいただいている。 

 

 

１ あいさつ 

（事務局） 

 開会にあたり、地域つながり課課長の手嶋よりごあいさつを申し上げる。 

 

（事務局 手嶋課長） 

 皆さま、こんにちは。本日はお忙しい中、男女共同参画市民会議にご出席いただきありがとう。 

計画のプランは、昨年から今年にかけて２年間で策定を進めている。皆様のお力添えをいただ

き骨子という形でやっと目鼻が立ってきた。事前に資料をお送りしているが、細かいところがあ

るかと思うので、わからないところはご指摘、再確認をしていただきたい。よろしくお願いする。 

 

 

＜資料確認＞ 
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（事務局） 

 西尾市男女共同参画市民会議委員については、今年度から、西尾市教職員組合女性部代表の交

代に伴い、鶴城中学校の宮地由加先生に当会議の委員にご就任いただいたのでご報告させていた

だく。本日の会議には、男女共同参画プラン策定業務を委託している株式会社ジャパンインター

ナショナル総合研究所の鈴木様にご出席いただいている。ここからの議事進行は、市民会議の委

員様にお願いしたいが、会長の職務代理である赤堀副会長が不在のため、誠に勝手ではあるがご

指名をさせていただきたい。松井委員にお願いしたいと思うがよろしいか。 

 

（委員一同） 

 異議なし 

 

（事務局） 

 それでは松井委員よろしくお願いする。 

 

（会長代理 松井） 

 今年度策定の第３次西尾市男女共同参画プランにおいて、今日は委員の皆様から忌憚のないご

意見をいただき、実践的な計画策定にご協力お願いする。 

 それでは議題に移る。 

 

 

２ 議題 

（１）第２次西尾市男女共同参画プラン改訂版に係る事業進捗状況について 

 

（会長代理 松井） 

 それでは、議題（１）西尾市男女共同参画プラン改訂版に係る事業進捗状況について、事務局

より説明をお願いする。 

 

＜事務局より、（１）西尾市男女共同参画プラン改訂版に係る事業進捗状況について【資料１】に

基づき説明＞ 

 

（会長代理 松井） 

事務局より説明があったが、ご質問・ご意見等はあるか。 

特にご意見はないようなので、次の議題に移る。 

 

（２）第３次西尾市男女共同参画プラン＜骨子案＞について 

 

（会長代理 松井） 

 議題（２）第３次西尾市男女共同参画プラン＜骨子案＞について事務局より説明をお願いする。 
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＜事務局より、（２）第３次西尾市男女共同参画プラン＜骨子案＞について【資料２】に基づき説

明＞ 

 

（会長代理 松井） 

 事務局より説明があったが、ご質問・ご意見等はあるか。 

基本理念のキャッチフレーズについてはいかがか。例えば、「男女が」というところを「誰もが」

に変更したほうが良いかなど、皆様のお考えなどをご発言いただきたい。 

  

（事務局 手嶋課長） 

 他市の状況はいかがか。 

 

（ジャパン総研） 

 基本理念を西尾市のように設定していない自治体もある。国の基本計画「男女共同参画社会の

実現」を最終目標にしているので、同じように目指す姿を設定している自治体もある。また、も

う少し具体的にいくつかの文章で表現している自治体もある。西尾市と同じように基本理念とし

て掲げている場合の最近の傾向としては、ジェンダーに関することも男女共同参画プランで扱う

ようになってきているので、「誰もが」「性別に関わらず」と男女というところを大きな括りにし

ている自治体もある。 

 

（事務局） 

 キャッチフレーズはいかがか。このまま「男女がともに 心豊かに暮らせるまち にしお」と

するか、「誰もが 心豊かに暮らせるまち にしお」として性別に関わらずということにするか、

いかがか。 

 

（会長代理 松井） 

 松本委員いかがか。 

 

（松本委員） 

 「男女」という言葉を使うのは、どうかと思う。ジェンダーレスな時代なので「男」「女」とい

う性別の違いの書き方をするより、「誰もが」が良いのではないかと思う。 

 

（会長代理 松井） 

 大嶋委員いかがか。 

 

（大嶋委員） 

 「誰もが」としてしまうと、推し進めようとしているところがぼやけてしまうような気もする。 

 

（会長代理 松井） 

 他にいかがか。 



4 

 

 

（事務局） 

 「性別に関わらず」というような表現のほうがよろしいか。 

 

（事務局 手嶋課長） 

 基本理念で「男女の平等」「男女の自立」ということを、はっきりと謳っているのでキャッチフ

レーズは、男女を誇張しなくても良いのではないかということで「誰もが」という提案があった。

基本が、男女共同参画というところなので、男女ということで間違ってはいないがキャッチフレ

ーズとしては「誰もが」ということでも良いかということで皆様のご意見を伺った。大きな意見

がなければ、各部局と調整をしながら決めていきたいと思うがよろしいか。 

 

（委員一同） 

 異議なし 

 

（会長代理 松井） 

 次の議題に移る。 

 

（３）第３次西尾市男女共同参画プラン施策体系案について 

 

（会長代理 松井） 

 それでは、議題（３）第３次西尾市男女共同参画プラン施策体系案について、事務局より説明

をお願いする。 

 

＜事務局より、（２）第３次西尾市男女共同参画プラン施策体系案について【資料３】に基づき説

明＞ 

 

（会長代理 松井） 

事務局より説明があった。ご質問・ご意見等いただきたい。 

 

（事務局 手嶋課長） 

 数値の目標については、このプランの第５章で、施策体系ができた後に、目標の数値を持って

きて毎年の経過などを見ていくような形にしようと思っている。ひとつずつものが全てに対して

数値がでてくるかというと難しいところもある。第２次プランの結果のまとめの３枚目に書いて

あるような数値が徐々にどのように動いていたのかわかるような形でしていく。 

 

（鈴木委員） 

 数値目標が施策の資料にくっつくとより見やすくなるのではないかと思う。これは基本目標ご

との数値になっているので、もう少し具体的に施策ごとにしていくと見やすくなるのではないか。

それぞれ自己評価はされているが、施策ごとに数値が出るほうが良いかと思う。 
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（事務局 手嶋課長） 

 ありがとう。検討をする。 

 

（ジャパン総研） 

 施策ごとには活動指標を設定し、それぞれの事業を何回行ったなどということを管理して、基

本目標や施策の方向性ごとには成果指標を設定していければと考えている。 

 

（会長代理 松井） 

 その他にいかがか。それでは（３）第３次西尾市男女共同参画プラン施策体系案について終了

する。事務局より今後のスケジュールについて説明をお願いする。 

 

３．その他 

 今後のスケジュール 

 

＜事務局より、今後のスケジュールについて説明＞ 

 

（会長代理 松井） 

スケジュールについての説明があったが、お気づきの点やご質問等あればお願いする。 

ご意見がないようなので、スケジュールについてはこれで終了とする。 

 これをもって、本日の会議を終了する。事務局よろしくお願いする。 

 

（事務局） 

 これをもって、「令和５年度 第１回にしお男女共同参画市民会議」を閉会する。 

以上 


